

高原の塩作りに一区切り

にかほ 塩の会



海に面したに

かほ市では、昔、
塩を作る風景が
よく見られたそ

うです。様々な
物資が現在ほど
豊かではなかつ
た時代でした。

「にかほ塩の
会」は会社勤め
を終えた有志が、
昔を再現して、
おいしい塩をつ
くろうと集結。
以来12年、今夏でその活動に一区切りをつ
けるそうです。
(以下、会員談)

会は12年前、4人のメンバーで始めました。
抜けたり入ったりで、今は10人。全員がTD
KのOBで、60・70代の体力はないが時間は
ある人間の集まりです。我々が子どものころ、
浜辺には塩田がありて、あちらこちらの家庭
で塩を作っていたものです。塩作りに目で親
しんできた世代なのです。

国民年金保険料の納め忘れはありますか？



国民年金保険料の納付
は年金給付を受けるため

にも大変重要です。納め忘れて
から2年を過ぎると納付できな
くなってしまいます。老後や、
万が一の障害、死亡といつた事
故の場合に給付を受けられない
ことのないよう、忘れずに納付
しましょう。

日本年金機構では、国民年金
保険料の納付のご案内について
て民間委託を実施しています

過去2年以内の国民年金加入
期間のうち、保険料納付の確認
ができない期間がある場合、委
託事業者から電話・文書・戸別
訪問により納付のご案内をさせ
ていただく場合があります。

従来、国が行っていた国民年
金保険料の収納業務の一部を業
者に委託し、低コストでより良
いサービスの提供を目指すもの
です。

問合先

△本荘年金事務所（旧本荘社会 保険事務所）	☎ 0120・2117・736
△市民課国保年金班	☎ 0120・1114
象潟市民SC	☎ 0120・3832
金浦市民SC	☎ 0120・4300

市立図書館「こぴあ」
象潟公民館図書室
仁賀保勤労青少年ホーム図書室

32-4100
43-2229
35-4711

図書は、図書館・図書室で取り寄せることができます。
お気軽にお尋ねください。

新刊情報		今月のいち押し！	
市立図書館「こぴあ」		久保田 憲司／著	
象潟公民館図書室		『「就職率100% 工業高校のひみつ』 さが若者たちを変えた 語らいのひととき	
仁賀保勤労青少年ホーム図書室		大手企業人事担当者が大歓迎の卒業生 を輩出する教育のすべてを公開する。	
※案内を行う委託業者には、個人情報の取り扱い等について は守秘義務を課すなど、必要な措置を講じています。		久保田 憲司／著	
※事前に納付状況等を確認のう えで電話させていただきます が、委託業者のため、電話し た時点での納付状況等との間 に行き違いが生じる場合があ ります。ご了承ください。		『「就職率100% 工業高校のひみつ』 さが若者たちを変えた 語らいのひととき	

こ ひ あ	幻日 半島へ この世にひとつのか 聖なる怪物たち 真夏の方程式 知識ゼロからのお参り入門 日本海から希望が見えるー若者よ、くじけるなー お金の防災マニュアル ニッポンのヘンな虫たち 運がひらける断捨離生活のススメ ちいさな死神くん うみにいったライオン ムジカの森の音楽隊 小道の神さま 動く！遊べる！小学生のおもしろ工作 eco編 ピアノはともだち 奇跡のピアニスト辻井伸行の秘密	市川 森一 稻葉 真弓 門井 慶喜 河原 れん 東野 圭吾 茂木貞純：監修 沼田 憲男 鈴木 雅光 日本昆蟲協会：監修 やましたひこ キティ・クローザー 垂石 真子 さくらいともか 竹内もと代 成美堂出版編集部 こうやまのりお	一般 書	花と流れ星 樂土の商人 死なない病気 あと祭り 心を整える。	道尾 秀介 皆木 和義 渡辺 淳一 長谷部 誠 竹林 一志 未崎 茂樹 ヒック・エリス 横山 浩之	仁賀保図書室	眞保 裕一 平岩 弓枝 キサリン・フィッシュ 海堂 尊 三好 春樹 レナータ・リウス イ・オクベ 義家 弘介
				これだけは知っておきたい言葉づかい ぎんいろのボタン ハートピートに耳をかたむけて マンガでわかるよのなかのルール	アンダルシア 諫訪の妖狐 インカー・スロン 囚われの魔窟 ゴーゴーA i 介護がラクになるマンガ認知症ケア 2・3巻 にぎやかなほん！ 非武装地帯に春がくると 君に伝えたい！学校や友達とのルール		

チビッコ美術館

じょうずについた！

「カブトむし」
みんなで育てたカブトムシの幼虫が
こんなに大きくなつたよ。
おりがみで、ちぎり絵にしました！
かつこいいでしょ？



明星保育園 雪の組（年長）

が重労働ですが、おいしい塩を手に入れるには苦労が必要なのです。

塩作りは年に一度。夏場に4日間、朝から夕方まで、海水を入れた専用のステンレス鍋に火をかける。煮詰まつたものは、各自が家に持ち帰り乾燥させて、塩の出来上がり。ラベルを貼つて友人、知人に配っています。すごく好評です。

塩は長らく公社が専売していました。ほぼナトリウムだけの、たどしょっぱい塩。一方、海水から作る塩は、ミネラルが含まれ、味わい深くまろやか。まさに自然の恵み。お寿司屋さんが譲つてほしいと言うほどです。

鍋に火をかけている間は、皆で、お茶を飲みながら会話を楽しむ時間。清談、政談から昔話に、他愛もない話まで、気の許せる仲間たちとの楽しいひとときでした。今年で最後にすると言つたら、奥さん連中は残念がつきました。塩が手に入らなくなることもありますが、作業の間、旦那連中が家を空けることなく、12年続けて、一区切りしてもいいところかなと。体力的に厳しいところかなと。体力的に厳しい作業でしたが、塩が効いてくれました。（笑）。

最後に、行政等、関係の方々のご理解とご支援に感謝申上げます。

まあ、12年続けて、一区切りしてもいいところかなと。体力的に厳しい作業でした。塩が効いてくれました。（笑）。

久保田 憲司／著

『「就職率100% 工業高校のひみつ』
さが若者たちを変えた
語らいのひととき